
【民生福祉常任委員会所管】

番号 会場 質問・意見・要望 常任委員会での調査結果 市の担当課

9
南コミュニ

ティセンター

・市には仲よし会はある
が、小学校高学年になる
と行きたいと思わなくな
り、自宅で一人で遊ぶこ
とが多くなる。市には子
供が見守られながら預け
ることができる場がない
と感じる。ぜひ市に児童
館をつくってほしい。ち
とせ小にはプレーパーク
といって、ボランティア
で子供たちを見守りなが
ら遊ばせ、集える場を提
供している方がいる。そ
のような場を各学区に一
つでもあればよいと考え
るのでつくってほしい。

○民生福祉常任委員会において、理事者側から以下の説明を受けました。
・仲よし会は、就労等で保護者が昼間家庭にいない小学生を対象に放課後及び休校日に
　おける生活の場を提供し、遊びや生活を通して児童の健全育成を図るため、市内各小
　学校において実施しており、令和５年４月１日現在の利用割合は28.5％、待機児童は
　発生しておらず、概ね保護者の預かりニーズに対応できている。
・放課後等における子供の居場所に関する取組は、仲よし会のほかに教育委員会所管の
　放課後子ども教室及び放課後子ども「遊びの日」等の事業を実施しており、子供の居
　場所づくりの一翼を担っていると認識している。
・人口減少・少子化が進行する中、児童館等の新設は財政的な問題が大きいことから、
　子供の居場所の確保は既存の地域資源の有効活用により充実を図っていきたい。居場
　所づくりは地域の実情に応じ、自主的に無理のない範囲で継続できる体制を整えてい
　くことが肝要であることから、居場所づくりに係る必要な支援を行う。
・学校は子供たちが安全安心に過ごすことのできる大切な居場所の一つであることから
　、福祉部門と教育部門が連携し、子供の居場所事業を一体的に取り組む等確保・充実
　に努める。また、国が示す「こどもの居場所づくりに関する指針」に基づき、子供の
　視点から、子供の意見を十分に踏まえ検討する。

○当委員会としては、人口減少・少子化が進行している中、児童館の整備は財政的に難
　しいため、既存の地域資源や国・県等の事業を有効活用し、さらには教育部門との連
　携をより活発にして地域における子供の居場所づくりを支援していただきたいと意見
　集約しました。

こども支援課

令和５年度　市議会・市民との意見交換会における「質疑・意見・要望」に対する調査結果

  当市議会では、市民の皆様と意見を交換する場として、令和５年７月２１日に「市議会・市民との意見交換会」を開催しました。
その際いただいた質疑・意見・要望のうち、担当する委員会で調査した事項の回答をお知らせいたします。



【議会改革特別委員会所管①】

番号 会場 質問・意見・要望 特別委員会での調査結果 市の担当課

17
東コミュニ

ティセンター

・議員定数は18名で進め
ていただきたい。

○議会改革特別委員会において、各委員の意見として、
・令和３年12月15日の本会議で設置された市議会議員定数調査特別委員会における市民
　からの意見募集の結果等から減らす方がよい。また、以前にも令和４年12月改選から
　２人減らし20人と提案しているため20人がよい。
・定数削減には賛成する。定数が削減されることで、議員一人一人がより濃い活動をし
　ていかないと、市民の声を反映できないことが問題だと挙げられるのであれば、議員
　個人が努力して、精度の高い議会にすることを考え、定数は４人減の18人を提案す
　る。
・何人が適当かというのはあるが、４人減の18人を提案する。
等の意見がありました。
　意見を整理したときに、令和８年12月改選から定数を減らすことは一致していました
が、議員定数を２人減らし20人にすべき、４人減らし18人にすべきとの２つの意見に分
かれました。

　そのため、再度、各会派内で協議した各委員からは、
・世の中の情勢等を踏まえれば、同規模の自治体で定数18人はなかなかないため、すご
　く壁が高いが、あえて18人とする意思表示をしたい。
・議会改革や当市のこれからの人口等を考えて、今後数年で減らすことのないよう18人
　とする。
・当市は行政範囲が広いため、市民の声を届けるためには18人だと届かない方もいるの
　ではないか。まずは20人にして段階的に定数削減を進めていくべきだ。
・定数を22人にしてからおよそ15年がたち、人口も１万人ぐらい減っている状況から定
　数を減らすべきであり、行政範囲の広さや、委員会構成等から20人を提案する。
・女性の議員や様々な職業に就く議員がいて、多様な世の中の声を市政に反映できると
　思っているため20人が妥当だ。
等の意見がありました。

○委員会では、再度、令和８年12月改選から２人減らし20人にすべき、４人減らし18人
　にすべきとの意見に分かれたため、採決を行った結果、賛成多数で、令和８年12月改
　選から２人減らし20人にすべきとする結論に至りました。



【議会改革特別委員会所管②】

番号 会場 質問・意見・要望 特別委員会での調査結果 市の担当課

16
南コミュニ
ティセンター

・議員活動がわからな
い。特に委員会などは見
ることができないので年
に１回でも見ることがで
きるようにできないか。
選挙の時の判断材料にす
るためにも１年に１回出
席簿のようなものの公開
が必要だと考える。ま
た、委員会で視察に行っ
た際の報告書をＳＮＳな
どで公表してほしい。

調査中


